

Einleitung.

Der Jura ist ein aus mehreren parallellaufenden Ketten bestehendes Gebirge, das sich von Basel in der Schweiz nach Frankreich hinein zieht. Er enthält eine große Anzahl Thäler und hat mehrere Spitzen von bedeutender Höhe, namentlich der Reculet von 1740 Metern über der Meeresfläche, die Dôle und den Mont Tendre, ebenfalls von mehr als 1700 Metern.

Es ist nöthig, diese Einzelheiten zu kennen, denn die Verschiedenheit der Höhen der Gebirge macht sie mehr oder weniger bewohnbar; je höher sie sind, desto kälter sind sie, desto kürzer ist auf ihnen der Sommer, desto beschränkter die Vegetation, desto früher werden sie mit Schnee bedeckt; einige derselben sind so hoch, daß er nie völlig darauf schmilzt.

Alle Berge des Jura werden jedoch eine Zeit lang im Jahre vom Schnee befreit; auf den höchsten Spitzen drei Monate unterm Schnee.